

株式会社ジェイコム東京 調布局・世田谷局
放送番組審議会 議事録（書面審議）

令和2年度（2020年度）株式会社ジェイコム東京 調布局・世田谷局 合同放送番組審議会は、新型コロナウイルスの影響により、番組審議委員への書面審議により実施された。

【放送番組審議会委員】

吉良 雅彦 様
齊藤 亀三 様
山戸 茂子 様
杉田 剛 様
深沢 典充 様

【書面審議 対象番組】

つながる News、長つと散歩、人図鑑、特別番組、テレビ広報ちようふ、各レギュラー番組、およびコミュニティチャンネル(11ch)編成について

【番組への主な課題や質問など】

■コミュニティチャンネル編成について

委員

首長が行っている「長つと散歩」ではなく スタッフが毎回地域をしぼり、各町又は各駅にスポットをあて、その周辺で有名な食べ物、みやげ店紹介、町の有名人や、駅周辺の有名スポット（パワースポットなども）、駅の細かな情報（駅の由来、1日の乗降客数、乗り換え有の定期が買えるか、バスへのアクセス、早まった終電時間や終電後のタクシー情報）、コロナ禍でデリバリーやテイクアウトができる店の紹介など地域密着狭域情報番組を行ってはどうか。

事業者

現在、コロナ禍のため取材が限られているため、地域密着の情報が限定されてしまっています。より安全な取材方法を確立していき、視聴者に有益な情報を提供していきたいと思っています。街の散策番組への要望は高い為、今後企画検討して参ります。

委員

子ども向けや教育関連番組のPRはもっとした方が良い。

事業者

子供向け番組や教育関連の番組は、これまであまり放送してこなかったこともあり、JCOMでそうした番組を流しているという認識を持っている方はまだまだ多くは無いと認識しています。これからはガイド誌や番組宣伝などで広くPRして、視聴の促進につながるようして参ります。

委員

お花やイベントなど季節を感じる番組、ニュース等の編成を期待します。

事業者

今年度は放送することで人が集まる可能性がある話題は控えてきましたが、

感染対策がしっかり行われているようなイベントなどは、今後取材していきたいと思います。

また、季節の話題としてアジサイなど、花の名所をニュースで取り上げてきましたが、一眼レフカメラやドローンなど通常のカメラとは違う機材を使用したアプローチも挑戦し、ニュースの特集などで放送していきたいと思っています。

委員

世田谷区だけの専用番組があると良い。特に世田谷区の南側の情報が少なく世田谷区全体の番組で、例えば【テレビ広報ちようふ】の世田谷区版、【ジモト応援！東京つながる News】の世田谷区専用版など。

事業者

世田谷区に特化した番組は企画立案中です。番組化が実現できるよう努めてまいります。

委員

以前話した事があるが、神社やお寺の紹介番組。寺や神社は町や村が出来た時からあり時代とともに増えて来ましたので、地域を知るうえで無くてはならないものです。一年に一つでも制作して欲しい。

事業者

郷土史に詳しい方を招いて地域の歴史や寺社仏閣をご紹介する企画をしてみたいと思います。過去深大寺のVTRを制作したこともありますので、そのノウハウも活かして番組にできないか検討して参ります。

委員

ど・ろ-かるアプリの入手は、プレストアから簡単にインストールできて問題なし。内容は盛り沢山で、【防災ナビっ！】【つながる News】【選挙開放速報】など良いし、【つながるニッポン！フライト 9】は、コロナ禍でフライト業務が減っている客室乗務員を起用している点は好感がもてるし新鮮味がある。画面は見やすいが、情報が多い為か横にスクロールすると重いと感じる時がある。よって項目の順番を自分で入れ替えられると良いのではないか。

事業者

アプリの使用方法については、まだまだ発展途中の段階です。徐々にですがアップグレードしており、引き続き内容や扱い易さを高めていきたいと思います。

委員

緊急事態宣言を受け、L字放送での情報提供は、緊急状態であることを改めて確認できるし関連情報が取得できるので良い。野球などでL字放送をするのは、試合の状況や個人のデータを確認できて便利である。また、複数のカメラで同時に映像を映すのはベンチ、ランナー、コーチなどの状況が確認でき臨場感あふれる画面となっていて良い。コロナ禍で、地域に密着した狭域情報があると良い。町のお店のデリバリーできるものや、お弁当などのテイクアウトなどの地域を助けられる情報番組がコミュニティチャンネルやど・ろ-かるアプリどちらでも確認できると良い。

事業者

L 字については非常に効果的な情報ツールであると認識しております。文字数や表現の仕方など視聴者に分かり易く、かつ的確に情報を届けるにはどのようにすれば最適か、分析しているところです。より良い L 字情報に向け進化していきたいと思えます。

■各レギュラー番組について

委員

【新型コロナウイルス関連番組】【ジモト応援！東京つながる News】など今のコロナ禍において情報を発信しているところは良いと思う。【テレビ広報ちようふ】では調布の人たちに色々な情報を伝え、コロナ禍に対応をした細かな内容が出ていて良い。

事業者

コロナ関連の情報は、視聴者にとって最も重要で関心があると認識しています。今後も迅速かつ正確な情報を放送していきたいと思えます。

委員

【つながる News】で調布市の「空き家対策」に関するニュースがあり、興味深く見た。このような地道な取り組みを紹介するのが良いと思う。

事業者

地域の細かい情報も発信することがケーブルテレビの役割と認識しております。引き続き情報収集に力を注いでいきます。

委員

【つながる NEWS】はコロナ禍ということもあり都内（広範囲）だったので地域に密着したニュースに戻って欲しい。

事業者

現在はエリアを狭めた番組に移行しております。出来る限り地域に根差した内容でお届けして参ります。

委員

【長々と散歩】に交流自治体の首長が登場したのは良い取り組みである。

事業者

友好都市や姉妹都市について、多くの市民や区民の方はよく知らないのが現状です。これからも地元と関係が深い自治体についても取り上げていきたいと思っております。

委員

【長々と散歩】は三鷹市、武蔵野市、狛江市など、出来れば全ての自治体で進めてほしいと考えます。

事業者

自治体や首長の考えで、出演が難しいとの回答もございました。時期を空けて打診することも検討して参ります。

委員

【テレビ広報ちょうふ】で最近「映画の町ちょうふ」に関する番組を見ました。体系だった構成で判り易くて良かった。調布、狛江、世田谷、それぞれに長い歴史があり、時代時代で異なる顔を持っていた筈である。郷土資料館等に協力して貰って、町の歴史に関する番組を作ってみてはどうか。例えば、江戸時代は甲州街道沿いでは宿場「布田五宿」、他は農業で田畑や雑木林だった。明治から大正にかけては殖産興業で養蚕が盛んだった。昭和になっては、映画も始まったが、三鷹に中島飛行機があったこともあり工場が、特に飛行機関連という事もありハイレベルの工場も増え、戦後はそれらを基礎として工場が急増した。しかし、80年代を境に一気に宅地化が進み現在に至っている。

何回かに分けてでもよいので、作ってみてはどうか？

事業者

地域の歴史は古くから住んでいる方でも知らないことが多いかと思います。郷土愛を育むことにもつながると感じます。地域の歴史を紐解くような番組企画を検討したいと思います。

調布広報番組では今回の「映画のまち調布」など、年間に1本、1テーマで特集放送を企画しております。今後行政と連携し地域の歴史など視聴者の皆様の関心のある題材を取り上げられるように工夫をしていきます。

委員

【人図鑑】は普通の魚屋さんや八百屋さんだったり、大工さんや建具屋さんなどの職人さん、或いは特殊な技術を持つ工場の職人さんなどにも出演して貰ったら、ちょっと違った話も聞けるのかなと思います。

地域の顔が伝わる企画なので、人材発掘は大変かと思いますが、是非続けてほしいと考えます。

事業者

映画制作の美術を担当されている方にご出演いただいたことはありますが、もっと色々なジャンルの方にご出演いただきたいと考えておりますので引き続き交渉してまいります。

まだまだ魅力的な人物はたくさんいらっしゃると思っていますので、様々な分野で活躍する人を出演して頂けるよう努めてまいります。

委員

【人図鑑】など再放送が続く番組はそろそろ元に戻すべき。他局の対談番組もアクリパネルなど安全対策をしっかりと講じて放送をしている。

事業者

インターネットを利用したリモートでの出演を希望する方も多いこともあって、対面での番組収録が難しいのが実情です。感染の状況にもよりますが、今後はアクリルパネルの設置など対策講じて対面での収録が出来るようになると思います。

委員

今年度は、新型コロナの影響で各地域のイベントやお祭りや年中行事などの「特別番組」がほとんど中止になってしまい残念である。【中学生東京駅伝】【小学生わんぱく相撲】【高円寺阿波踊り】【大國魂神社くらやみ祭り】【多摩川花火大会】【多摩川いかだレース】等々、中止になり大変な1年でしたが、令和3年度は1つでも多くの行事が安全に開催できることを切に願ってやみません。

委員

「特別番組」で【健康体操】があった。高齢者が増加しているし、在宅の方も多いのでぜひ継続して欲しい。出来れば中高年者向け、若者向けといった具合に2～3パターンあっても良いのでは。

事業者

こちらの番組は高齢者向けとして行政より受託して制作しています。中高年、若者向けの依頼があれば是非制作したいと思っています。

委員

J:COM は地域に密着した放送が強みなので引き続き地域の声を取り上げていただきたい。

委員

野球以外にも、小中学校の運動クラブが活躍しているようなので、これらの活動も紹介して欲しい。

事業者

ラグビーの W 杯などもあり、野球以外のスポーツも注目が集まっていると感じています。様々なクラブの情報を収集するには教育委員会など、行政の協力が不可欠です。各所と連絡を密に取り、児童生徒たちに関する情報収集に力を入れていきます。注目が集まりやすいメジャーなスポーツだけでなくマイナー競技にも同じように取り上げる所存です。

以上